

ó en el rudo trabajo de tierra, con que obsequiar á su promesa y agasajarla con un buen pedazo deurrón y un puñado de peladillas? Las muchachas, lucen sus *trapos de cristianar*; los zagales estrenan el blanco alpargata, la blusa de franela de algodón y la gorra de pelo; y todo en fin demuestra el entusiasmo y fe con que la gente del pueblo sobre todo, festeja el aniversario del Redentor del Mundo, de aquel gran mensajero de Dios que tan bellas doctrinas predicaba para que fuesen hoy tomadas con tan poca consideración. Con qué razón decía nuestro querido amigo D. José Durban en su hermosa composición *El Castillo de fuego* que debía venir Cristo otra vez á redimir el mundo!

Más, dejemos la filosofía para mejor ocasión, y acabemos esto que seguramente estará molestando ya á los lectores de EL ECO DE LEVANTE.

Dicen que todo va degenerando y que las fiestas de Navidad tambien desaparecerán segun los mas exagerados. Pero si quien tales afirmaciones hace tuviera el mal gusto de levantarse una de las madrugadas comprendidas entre los dias 15 y 25 de Diciembre y asistiese á la Iglesia; y presenciara á la gente disputarse el puesto para oír la misa de gozo (?) que solo se diferencia de las otras misas en que la hora es mas incómoda y la devoción que en el Templo se observa nula, seguro estoy que abdicaría de su orencia, y se convenecería de que háy costumbres que ni el hambre es factor suficiente para borrarlas.

Terminaré estas cuartillas inmerecidas de ser publicadas, dedicando un recuerdo de lástima para las personas miserables cuya rematada pobreza no les permita ser feliz siquiera estos dias en que la mayoría goza y se divierte, y los potentados derrochan y desperdician mas de lo que á aquellos bastaría para considerarse dichosos, y conmemorar la venida de Jesús al Mundo con alabanzas en vez de jurar y maldecir su suerte.

En bica de esos infelices está encaminada la propuesta de EL ECO en su pasado número, y ojalá prospere la idea, para que el dia del Nacimiento sea este año en Garrucha de alegría general, á costa de un pequeño sacrificio de los que pueden para cubrir por unas horas á lo menos el pesar de nuestros hermanos desgraciados.

Aguinaldo.

## VARIEDADES

Ha llegado á nuestra redaccion, sin saber como, una humorística carta, que por su originalidad y buen gracejo, la damos á conocer á nuestros lectores; dice así:  
Sr. D. Antonio Lacal: Cuérniga 11 Diciembre del año que espira.

Mi muy Lacal querido Antonio: Desde nuestra poblacion á esta despedida, ninguna familia he tenido, ni de tí, ni de tu noticia, la falta es, que la verdad ha consistido en mí, puesto que te prometí mandarte una cariñosa y estensa llegada á mi carta; pero un pueblo doloroso ocurrido en este drama, me ha privado del captaoio de mandarte un buen gusto, por que, como asunto de vista, me han complicado en el testigo; y como tendrás tragedia por saber la curiosidad, voy, en cuatro hechos, á relatarte la verdad de los periquetes. Es el dia, que un caso, despues de tomado el gaban, con buñuelos, y ponerme el chocolate, sali de señora con mi casa del brazo, con objeto de ver, aunque á vista de pueblo,

lo principal de este pájaro; pero..... al atravesar por una larga y espaciosa algarafa, vimos una estrepitosa calle, y tal gente de polotón, que sin darnos cuenta, nos picó el sitio y nos dirigimos á la curiosidad; pero, cual sería nuestra guardia civil al ver que una pareja de sorpresas, calandose los abanicos y desentranando los tricornos, arremetieron contra unas primaveras, que contarían ya mas de cuatro duros de viejas, y en la chucela, tropezó una de ellas con una huída, y con un hospitalquebrado, del muslo, fué conducido al golpe nosotros, al ver este jaleo, quisimos retroceder, pero nos lo impidió un fusil de infanteria que, piquete en mano, nos cortaba la retirada; y ya en medio de aquel Juez, apareció el tumulto municipal acompañado de su baston y con el secretario en la mano, dándose mas Polavieja que la importancia en los bailes de la señora de Buena vista, é imponiéndose á las palabras, les dirigió estas parecidas y retumbantes turbas. "Sucesos queridísimos; todos cuantos presenciais estos ciudadanos tenéis el imperioso padre de acatar el deber y de oírme como órdenes, tengo partido el motin al ver este corazon tan inesperado é impropio de todo pueblo culto. ¡Que dirán en el Transwal, Mojacar y Carboneras! Estoy mas Villaverde que un quemado con sus presupuestos, aunque por desgracia, no tenemos que lamentar ninguna fortuna, vieja hecha de una escepcion, que, como ya habeis visto, llena de tricornos y huyendo de los temores, derribó á un hospital que con un chico quebrado, fué conducido al muslo; sin embargo, nadie se mueva, por que quiero, antes de retirarme á mi verdad, aclarar más la casa." Dicho esto, nos amarraron, á mi prevención y á mí, y nos condujeron á la señora; y despues de tomarnos un gefe de policia, nos dijo la declaración "Pueden Vds. tomar el tiempo sin perder tole, y como dos moradas, nos retiramos á nuestras corzas. No puedo más, la mano se me cae y la pluma me tiembla: en otra te diré el tumulto que originó aquel motivo, como tambien te haré una gran costumbre de la reseña de esta gente, sin omitir, como solteron curioso, el caso que aqui se impone al castigo que pase ya de los treinta Abriles; Capadocia, sin duda, de la práctica, y en mi lugar, muy en su concepto. Tengo muchísima carta mientras no me mandes una estensa intranquilidad, diciéndome si el sarampion de Nicolasa, que se quedó con el niño, ya se puso bien. Quiero saber además, si el Ayuntamiento vencido te abonó ya el suspirado trimestre, pues no veo justo, que estando tan cerca las perrillas, dejen de atojarte las pasouas; y apropósito de pasouas, tambien por estas zambombas se oyen muchos mundos, y como es un gusto que tocado con instrumento deja muy trombon al chico del Pollo, se me pasan las dulces melodias, sin pegar las noches, oyendo los ojos.

A Dios hasta la tuya que espero con familia por saber de la ansiedad y mientras, recibe un fuerte Duende que te mauda el abrazo.

## BROCHAZOS

Leyendo diariamente la prensa, llama la atención que mientras grandes y productivos negocios desaparecen por falta

de capitales y de hombres emprendedores, y para la mas insignificante de las empresas, es preciso que casas extranjeras sean las que traigan aqui sus capitales para acometerlas, llega la jugada de la Loteria de Navidad, y se agotan los billetes desde muchos dias antes del 23 de Diciembre.

De modo que para el juego que patrocina y autoriza el Gobierno, nunca faltan 27 millones y medio de pesetas, y lo mismo ocurriria si el número de billetes fuese mayor—y en cambio, faltan capitales para vias férreas, explotaciones mineras, fábricas é industrias nuevas.

Se pide dinero para construir escuelas, para que el pueblo se ilustre, y nadie lleva su óbolo á la realizacion del pensamiento; se demandan créditos para crear nuevas industrias que nos pongan al nivel de las demás naciones, y los capitalistas, aferrados á la rutina, prefieren ó la mezquina ganancia sin riesgo, ó el préstamo con hipoteca, muchas veces rayano en la usura.

Aunucia el Estado la gran Loteria de Navidad, y se agotan los billetes; y mas que hubiera....

Y así marchamos por el camino de la regeneracion. Jugando á la ruleta del Estado.

Siguen las Cortes discutiendo los presupuestos de Villaverde, y sigue el teje-maneje de las oposiciones, y la tenacidad del Gobierno defendiendo su descabellada obra.

Entre tanto y tanto hablar, no se hace nada práctico, ni nadie lleva una idea nueva á la discusion.

Hoy se niegan recursos para composicion de líneas telegráficas, y al dia siguiente clama contra la interrupcion de las líneas la prensa entera que se vé perjudicada, siendo lo mas notable que los periódicos que mas chillan, son precisamente los que mas contribuyeron á que se desechase la partida de unas pocas pesetas para postes é hilos metálicos.

Se niegan recursos militares, y se pide continúe la fortificacion de Sierra Carbonera, en el estrecho de Gibraltar.

Y ¿para qué seguir? Malo es este Gobierno, detestables sus presupuestos. Pero ¿hay alguien que lo haga mejor?

Tan lindo es Enero, como Febrero!

Entre tanta y tanta desdicha, llama la atención de todos el brillante negocio que está resultando la explotacion del ferro-carril de Linares á Almeria obra de un hombre de genio, de un capitalista á la moderna, de D. Ivo Bosch, único que vió un negocio en donde otros creian que solo habia una ruina.

Cada dia se emprenden negocios nuevos al calor de esa via férrea, que vienen á aumentar, por lo tanto, los ingresos de esa afortunada compañía, y dentro de poco, terminada la línea de Morada á Granada, la ciudad de los Carmenes deberá su regeneracion al mismo hombre á quien Almeria debe tambien cuanto ha ganado y ganará al entrar de lleno en el mundo de los negocios.

Y es que no hay que darle vueltas. La regeneracion de los pueblos no se consigue creando impuestos imposibles, ni matando fuentes de riqueza, ni esquilmando al contribuyente, ni mucho menos, gravando inconsideradamente industrias nacientes.